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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Ata da 2ª reunião ordinária, realizada no dia 01 de junho de 2021. 3 

 4 

No dia 01 de junho de 2021, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hidro-5 

gráfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo Zoom. 6 

Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - Poder Público Esta-7 

dual: Danilo Dias de Araújo (IEF) – Titular, Érica Francisco de Paula Araújo  8 

(DEER) – Titular, Tais Fernanda Martins Ferreira (SEMAD) – Titular, Álvaro de 9 

Moura Goulart (EMATER) – Titular, Eleusa Maria de Lima e Silva (SES) – Titular, 10 

Aline Aparecida Cavalcante de Oliveira (SES) – Suplente; Representantes Poder 11 

Público Municipal: Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia Lorena 12 

Pinto Vieira (Prefeitura Municipal de Patos de Minas) – Suplente, Denys Herculano 13 

de Castro (Prefeitura Municipal de Lagoa Grande) – Titular, Denys Henrique de An-14 

drade Santiago (Prefeitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling dos 15 

Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular, José do Carmo Pereira Ma-16 

chado (Prefeitura Municipal de Brasilândia de Minas) – Titular; Representantes de 17 

Usuários: Saulo de Lima Bernardes (COPASA) – Titular, Lucélio de Melo Mari-18 

nho (SAAE Buritizeiro) – Suplente, Luiz Fernando de Oliveiro Silva (Nexa 19 

Resources) – Titular, Adson Roberto Ribeiro (IRRIGANOR) – Titular, Marcelo Ge-20 

raldo Landim Carvalho (Condomínio dos Irrigantes  Entre Ribeiros ) – Suplente, 21 

Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – Titular, 22 

Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FIEMG) – Titular; Representantes da 23 

Sociedade Civil: José Eduardo Trevisan Moraes (Agência de Desenvolvimento 24 

Sustentável de Paracatu - ADESP) – Suplente, Afonso de Jesus Silveira Andrade 25 

(ASPROM) – Titular, Luís Fernando Barreto (AEAPA) – Suplente, Antônio Eus-26 

táquio Vieira (MOVER) – Titular, Geni Souza Oliveira (CEPASA) – Titular, Bruno 27 

Peres de Oliveira (ASCON) – Suplente, Alfredo Costa (Instituto Federal do Norte 28 

de Minas Gerais – IFNMG) – Suplente. Convidados: Frederico Franco, Marcos 29 

Guimarães, Daniel Oliveira Amaral, Delio Oscar e José Auguto de A. Rabelo. 30 

Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA 31 

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO 32 

VIEIRA: Antônio Eustáquio inicialmente agradeceu a presença de todos, e informou 33 

que nesta reunião será realizada instituir uma nova câmara técnica, ocupando o lugar 34 

da CTIL, CTEA e CTPP englobando as ações dessas três. Em seguida passou a palavra 35 

para Adson Ribeiro para fazer a conferencia de quórum. Adson agradeceu a partici-36 

pação de todos e em seguida passou para conferencia de quórum. 02) 37 

CONFERÊNCIA DE QUÓRUM – ADSON RIBEIRO: Adson pediu para Marcos 38 

Guimarães verificar se já havia atingido o quórum, o mesmo informou que atingiu o 39 
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quórum para iniciar. Após realizada a verificação de quórum possuindo 22 represen-40 

tantes titulares ou representado pelo suplente. Alfredo Costa, novo conselheiro 41 

representando o Instituto Federal do Norte de Minas Gerais – IFNMG, se apresentou 42 

diante a plenária e em seguida Adson deu boas vindas a ele. Adson passou para o 43 

próximo ponto de pauta. 03) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAOR-44 

DINÁRIA DO DIA 06/04/2021 - ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio 45 

Eustáquio informou que a Ata já havia sido enviada aos conselheiros para fazerem as 46 

devidas considerações e em seguida colocou em votação a aprovação da Ata da Reu-47 

nião Extraordinária do CBH-Paracatu 06/04/2021. A mesma teve 02 abstenções de 48 

Danilo Dias de Araújo e Alfredo Costa e aprovada pelo restante dos presentes. Em 49 

seguida passou para o próximo ponto de pauta. 04) INFORME DAS CORRESPON-50 

DÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson 51 

leu o oficio do IGAM solicitando ao CBH-Paracatu que seja convocada e criada a 52 

Comissão Gestora Local da Sub Bacia Hidrográfica do Ribeirão Vereda Grande. Em 53 

seguida leu o oficio do Comitê convocando os usuários que estão na Sub Bacia do 54 

Vereda Grande para manifestarem interesse de estar nesta CGL que em seguida o 55 

CBH-Paracatu enviará essa manifestação ao IGAM para que seja instituída a CGL do 56 

Ribeirão Vereda Grande. Adson leu oficio enviado à CCR Alto São Francisco enca-57 

minhando proposta de projeto de Construção de Barragem no Ribeirão Santa Izabel 58 

tendo como objetivo geral, promover a segurança hídrica ao abastecimento da cidade 59 

de Paracatu, os usos múltiplos e manutenção da vida do rio por meio da construção 60 

desta Barragem sem captação, sendo para regularização de vazão do Ribeirão Santa 61 

Isabel. Adson informou que conseguiu o apoio da CCR pela cobrança pelo uso da água 62 

do Rio São Francisco para construção desta barragem. Em seguida Denys Santiago 63 

falou mais sobre esse projeto. Por fim, Adson reforçou para que não seja divulgado 64 

ainda, pois está bem encaminhado, mas ainda não está definido e informou que qual-65 

quer novidade que tiverem, irão avisar aos conselheiros. A próxima correspondência 66 

lida foi do CEPASA solicitando analise do CBH-Paracatu sobre a possibilidade de 67 

criação do Sub Comitê do Rio Preto com sede em Unaí no endereço do CEPASA 68 

provisório até que seja instituída a sede própria. Leu outra correspondência enviado 69 

pelo IGAM informando o cronograma de Implementação da Cobrança pelo uso de 70 

Recursos Hídricos do IGAM para nos meses propostos os CBH’s instituam câmara de 71 

trabalho para o exercício de discussões de metodologias desse estudo e, assim, o 72 

IGAM possa auxiliar o CBH no exercício dessas instâncias. Leu também a DN 23-73 

2021 que Aprova o Relatório de Atividades de 2020 e Plano de Trabalho de 2021 em 74 

atendimento ao Procomitês. E assim passou para o próximo ponto de pauta. 05) RE-75 

LATO, PELO SECRETÁRIO, DOS ASSUNTOS A DELIBERAR – ADSON 76 

RIBEIRO: Adson, passou a palavra para Frederico Franco e o mesmo informou que 77 

as deliberações seriam a definição da comissão eleitoral, a Deliberação que aprova o 78 

plano de trabalho de 2021 e o relatório de atividades de 2020 e a deliberação que 79 
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aprova a criação da Câmara Técnica de Planejamento Institucional. 06) DEFINIÇÃO 80 

DA COMISSÃO ELEITORAL PARA ACOMPANHAMENTO DO PROCESSO 81 

ELEITORAL DOS CONSELHEIROS DO CBH-PARACATU COM MAN-82 

DATO DE 2022/2026: Antônio Eustáquio informou que a Comissão é formada por 83 

quatro representantes, um de cada setor e perguntou aos representantes quem tem in-84 

teresse em compor a Comissão Eleitoral e após algumas manifestações ficou definido 85 

os seguintes representantes: Danilo Dias Araújo (IEF), Sophia Lorena Pinto Vieira 86 

(Prefeitura Municipal de Patos de Minas), Osvaldo Batista de Souza (Sindicato 87 

dos Produtores Rurais de Paracatu) e Luís Fernando Barreto (Associação dos 88 

Engenheiros Agrônomos de Paracatu) e em seguida ficou aprovada por unanimi-89 

dade dos votos a DN nº 24 que aprova a criação da Comissão Eleitoral para renovação 90 

dos membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu - mandato 2022-2026. 91 

07) APRESENTAR O RELATÓRIO ANUAL DE ATIVIDADES DE 2020 E O 92 

PLANO DE TRABALHO ANUAL DE 2021 DO CBH-PARACATU EM ATEN-93 

DIMENTO AO PROGRAMA NACIONAL DE FORTALECIMENTO DOS 94 

COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS – PROCOMITÊS - ANTÔNIO 95 

EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio pediu para Marcos e Frederico faze-96 

rem uma breve apresentação deste tópico aos conselheiros. Frederico Franco fez uma 97 

breve leitura e relato da Deliberação 23-2021 que aprova o Relatório de Atividades de 98 

2020 e o Plano de Trabalho de 2021 e mostrou os dois anexos desta DN. Em seguida 99 

Antônio Eustáquio passou para o próximo ponto de pauta 08) APROVAÇÃO DA 100 

DELIBERAÇÃO AD REFERENDUM Nº 23-2021 QUE APROVA O RELATÓ-101 

RIO ANUAL DE ATIVIDADES DE 2020 E O PLANO DE TRABALHO ANUAL 102 

DE 2021 EM ATENDIMENTO AO PROCOMITÊS - ANTÔNIO EUSTÁQUIO 103 

VIEIRA: Antônio Eustáquio colocou em votação desta Deliberação e a mesma foi 104 

aprovada por unanimidade dos votos. 09) PROPOSTA DE CRIAÇÃO DO CO-105 

MITÊ DA SUB-BACIA DO RIO PRETO – GENI SOUZA OLIVEIRA: Antônio 106 

Eustáquio ressaltou que em uma das plenárias do CBH-Paracatu que aconteceu em 107 

Unaí, foi criado o Grupo de Trabalho do Rio Preto e em seguida passou para Geni que 108 

fez suas considerações falando que Antônio Eustáquio nesta reunião, foi autoritário 109 

e nomeou no dedo cada um para compor esse grupo de trabalho e em seguida Antônio 110 

Eustáquio falou para Geni que não foi bem assim, que ninguém estava querendo e ele 111 

foi perguntando a cada um se poderia participar, e em seguida falou para Geni que 112 

para fazer a criação deste Sub Comitê precisaria de uma proposta com o motivo dessa 113 

criação. Geni pediu para Antônio Eustáquio não segurar a criação deste Sub Comitê. 114 

Afonso Andrade, no uso da palavra falou que não achou o Antônio Eustáquio auto-115 

ritário nessa questão e concordou com Antônio dizendo que para criar um Sub Comitê 116 

precisa ter uma comissão de trabalho para criar este Sub Comitê. Adson reforçou que 117 

para criar um Sub Comitê precisa de demandas, e perguntou quais demandas tem para 118 

criação deste Sub Comitê. Então para Adson precisa ser respondidas as seguintes 119 
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questões, qual o objetivo desta criação, quais as funções este Sub Comitê vai ter na 120 

Bacia do Rio Preto e falou que a partir do momento que tiverem isto, terão subsídio de 121 

criar. Antônio Eustáquio falou novamente que já havia sido criado e bastava convocar 122 

e os membros e para darem encaminhamento e levantar as demandas. Sr. Ildeu agra-123 

deceu e falou que em breve entrariam em contato com o Comitê a respeito desse 124 

assunto. 10) DISCUSSÃO E VOTAÇÃO A RESPEITO DE UNIFICAR AS CÂ-125 

MARAS TÉCNICAS DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL, INSTITUCIONAL E 126 

LEGAL E DE PLANO E PROJETOS – ANTÔNIO EUSTÁQUIO: Antônio Eus-127 

táquio, no uso da palavra, informou que como a CTEA, CTIL e CTPP do CBH-128 

Paracatu não estavam funcionando, resolveu sugerir extinguir essas CT’s e criar uma 129 

Câmera Técnica unificando essas três CT’s com as atribuições das mesmas. Houve a 130 

manifestação de alguns conselheiros e em seguida Antônio Eustáquio colocou em 131 

votação aprovação da DN nº 25/2021que aprova a criação e define as atribuições, a 132 

composição e as regras de funcionamento da Câmara Técnica de Planejamento Insti-133 

tucional – CTPI e unifica a CTIL, CTEA e CTPP. A Deliberação foi aprovada 134 

contendo uma abstenção de Alfredo Costa e voto positivo pelo restante dos presentes. 135 

11) ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Sophia, 136 

convidou os conselheiros para participar da semana do meio ambiente promovido pela 137 

Prefeitura de Patos de Minas com parceria com a UNIPAM e outros setores com reu-138 

niões online. Ivonete compartilhou com todos que a AMNOR realizou no dia 28 de 139 

maio um seminário sobre o marco regulatório do saneamento, questão de licencia-140 

mento ambiental onde tiveram uma live no youtube com os ministros de estado de 141 

meio ambiente. 12) ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tra-142 

tados, Antônio Eustáquio agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada 143 

a reunião. 144 

 145 

APROVAÇÃO DA ATA 146 

 147 

 148 

 149 

 150 

Antônio Eustáquio Vieira 151 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 152 

 153 

 154 

 155 

 156 

Adson Roberto Ribeiro 157 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 158 


